

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.—Teléfono 25 Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda Redacción y Administración: San Agustín, 7
Año XXXIX.—Número 10.903 Miércoles 18 de Enero de 1939.—Tercer Año Triunfal Precio del ejemplar, 15 céntimos

Continúa victoriosamente el avance nacional sobre la región catalana

AVANCE DEL PARTE DE OPERACIONES correspondiente al día 17 de Enero de 1937. III Año Triunfal.
«En Cataluña ha continuado el victorioso avance de nuestras tropas en dirección al Este, venciendo todas las resistencias enemigas y rebasándose el pueblo de Montmany y sierras que lo dominan por el Sur. Nuestro avance ha alcanzado una profundidad de diez kilómetros, penetrando por varios puntos en la provincia de Barcelona y ocupándose los pueblos de Aguiló, Pallerols, Pavia, Guardiola, Lluidas, Valfogona, Llorach y otras posiciones importantes. El enemigo abandonó gran cantidad de muertos y numeroso material, continuando el avance a la hora de cerrar este parte.

Más al Norte, en el sector de Pons, también fué batido el enemigo, ocupándose, al Norte y Sur de dicho pueblo, las alturas que inmediatamente lo dominan.

En el sector de la costa ha continuado, en el día de hoy, la limpieza de la extensa zona ocupada en los anteriores, habiéndose capturado más de dos mil prisioneros y cogido depósitos de municiones y numeroso material.

En Extremadura, no obstante el violento temporal de agua, se han adelantado nuestras líneas en el sector de Monterrubio, castigándose duramente al enemigo, que abandonó más de trescientos muertos. En otros lugares del frente Sur, los rojos desencadenaron desesperados ataques que fueron inmediatamente deshechos por el fuego de nuestras tropas. En el sector de Velázquez, vértice Moritos, fueron rechazados, con duras pérdidas para el enemigo, tres violentos ataques; y en el de Limones, donde también pretendió avanzar, dejó numerosos prisioneros y gran cantidad de muertos delante de nuestras avanzadas.

Salamanca, 17 de Enero de 1939. III Año Triunfal.—De orden de S. E.: El general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

NOTA

«El «gobierno» rojo, para mantener en su ejército y en la población que sufre su tiranía la desorientación, ocultando a uno y a otra la verdadera situación de desastre en que se encuentra, publica en su parte de guerra supuestas victorias en otros frentes lejanos de Cataluña.

Son falsas cuantas noticias inserta el dicho parte a fines de propaganda para paliar la gran derrota de su

ejército, que es la de sus dirigentes, y por las que propalan éxitos de sus tropas en Andalucía, Extremadura y Centro. Nuestra situación en estos frentes es absolutamente clara y despejada, y las líneas se mantienen firmes, contra las que se deshacen los desesperados ataques rojos, para los que sacrifican, inhumana y estérilmente, millares de vidas, constituyendo un rotundo fracaso la tentativa de desviar nuestra decisiva acción sobre Cataluña. Esta proseguirá inexorablemente hasta alcanzar los definitivos objetivos militares y políticos que constituyen la finalidad de las actuales operaciones.

Salamanca, 17 de Enero de 1939. III Año Triunfal.—De orden de S. E.: El general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

AMPLIACION DEL PARTE ANTICIPADO

«Sobre los datos de las operaciones del día, facilitados en el avance del parte oficial de hoy, se dan a continuación los siguientes:

Se han ocupado en el sector central del frente de Cataluña, además de los pueblos ya reseñados, los de Ollola Segura, Albió, Belmont, Monfart, Sant Antolí y Vilanova, Hospitalets, Rubinat, Pomar, Sant Pere del Arquells, Lluidas y Villagracta.

En la región próxima a la costa se han liberado los pueblos de Vallespinosa, Salmella, Pont de Armentere, Santos Creus, con el monasterio del mismo nombre; Altafulla y Vespella. Se han hecho al enemigo considerable número de muertos, entre ellos un jefe de brigada de Carabineros, un comisario político y un comandante, y recogido gran cantidad de material.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—En el día de ayer, nuestra aviación bombardeó eficazmente los objetivos militares del puerto de Barcelona, y en lucha aérea derribó un «caza» enemigo.

Hoy, han actuado las unidades aéreas intensamente en la zona de operaciones de Cataluña, logrando detener con sus fuegos a tres blindados, que a continuación fueron cogidos por nuestras tropas; y, asimismo, incendiaron un camión y averiaron otro cargado con una pieza de artillería.

En combate aéreo han sido derribados cuatro «ratas». Salamanca, 17 de Enero de 1939. III Año Triunfal.—De orden de S. E.: El general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

600 asesinatos comprobados en Tarragona EL DUQUE DE ALBA DESMIENTE UNA INFAMIA EN LONDRES

El terrible martirio a que fué sometido el obispo auxiliar

Crónica especial para EL ADELANTADO del enviado especial de la D. R. V.

La destrucción de templos en Tarragona

Frente de Cataluña, 17.—De las cuatro provincias catalanas es sin duda alguna Tarragona aquella en que con más fiera actuación las hordas contra todo lo que significaba religiosidad. Y así, sin temor alguno a equivocarnos, pues nos basamos en datos oficiales, puede afirmarse que los edificios religiosos (iglesias, conventos y capillas) fueron totalmente expoliados. Estos edificios, muchos de los cuales podían haber tenido un empleo práctico para las necesidades de la contienda y para aquellos fantásticos fines de colectivización de bienes que tanto pregonaron los dirigentes, fueron demolidos completamente, sin un fundamento, sin una razón, sin un fin práctico, y así los que les abarrieron hubieron de lamentarse de ello después.

De la devastación no se libraron los oratorios y capillas particulares que eran buscados después de minuciosa información. Fueron robados los objetos sagrados y ropas del culto, y con unos y otras, en espantoso escarnio, se hizo mofa de nuestros santos sacrificios.

Quiénes son los culpables

«Pero la culminación de este vandalismo organizado y dirigido (se sabe con certeza) por los dirigentes de la F. A. I. y de la C. N. T., sin que de él estuviesen ausentes los elementos de la Esquerda, se encuentra en el martirio de sacerdotes y religiosos a quienes se sometió a toda clase de vejaciones y violencias corporales.

El obispo auxiliar y los jesuitas

Por no citar más, nos referimos a los Padres Jesuitas Francisco Alvi y Juan Rovira, a quienes se apaleó bárbaramente, ensañándose con ellos de manera despiadada hasta que fueron asesinados.

(Continúa en la página 2.)

POLITICA MEJICANA

El probable sustituto de Cárdenas

Berlín, 17.—Los círculos políticos de Méjico se ocupan actualmente de la cuestión del sucesor del actual presidente Cárdenas.

Se dice que el actual ministro de la Guerra, general Camacho, es quien cuenta con más probabilidades para ocupar la presidencia.

De Nueva York llega el rumor de que el Presidente Cárdenas ha sido invitado a visitar Washington.

Aunque esta última noticia no está confirmada, se sabe que varios senadores yanquis han aconsejado a Cárdenas a efectuar tal viaje para eliminar la atmósfera de tirantez con una inteligencia entre los dos países.

Expulsión de un periodista yanqui

Nueva York, 17.—El corresponsal del «New York Herald» ha sido invitado por el Gobierno mejicano a abandonar el territorio de Méjico en el plazo improrrogable de veinticuatro horas. En el asunto interviene la Embajada de Estados Unidos.



Aspecto desolador que ofrece una villa conquistada por las tropas nacionales en el frente del Ebro y que prueba la furia destructora a que se entregan las hordas marxistas en su cobarde huida

EL DUQUE DE ALBA DESMIENTE UNA INFAMIA EN LONDRES

Londres, 17.—El representante oficial de la España Nacional ha protestado contra la noticia procedente de Barcelona, en la que se dice que las tropas de Franco habían ametrallado a un grupo de doscientos cincuenta personas civiles.

No es más que infame propaganda —ha dicho el duque de Alba—. Ningún civil es ejecutado en la España de Franco sino después de sentencia justa dictada por los Tribunales tras un proceso en el que a los encartados se conceden toda clase de garantías para su defensa.

Tenemos noticia de la infamia difundida por los rojos españoles y acogida por varios periódicos del extranjero. La referencia se debe—según la información marxista—a un jefe bolchevique que dice presenciado desde un montículo la entrada de los nacionales en un pueblo catalán y cómo éstos, en las afueras de la población, reunían a 250 personas (hombres, mujeres y niños) y les daban muerte a tiros de ametralladora. Termina el jefe rojo diciendo que pudo oír los gritos de las víctimas.

Ya es conocido el júbilo con que nuestras tropas son acogidas en todas partes, y cómo las poblaciones se echan a las calles y salen a los caminos para recibir a sus libertadores y vitorear con

emocionante ardor a España y a Caudillo. Y cómo, también, nuestros soldados entregan sus viandas a los desgraciados catalanes expoliados de sus riquezas y de sus víveres. Los gritos de júbilo fueron transformados deliberadamente en voces de auxilio por el jefe rojo, en el caso de que éste hubiese estado husmeando a distancia, que lo dudamos, porque si el hubiese estado tan cerca como para oír los gritos (y a buen seguro que no hubiera estado solo) habría temido la avilantez (norma de conducta de los bolcheviques) de «aguar» el júbilo de la población y perturbar la ocupación de la localidad mediante la hostilización con fuego de artillería o de máquinas automáticas.

Negrín está «todavía» en Barcelona

París, 17.—El embajador de Barcelona en la capital francesa ha desmentido la información publicada por «Daily Herald», según la cual el doctor Negrín había salido de Barcelona en misión misteriosa a determinada capital extranjera. El citado embajador ha declarado que el presidente del Comité de Barcelona está «todavía» en Barcelona.

MAQUINACIONES EN EL EXTRANJERO

Mientras en la ciudad de Barcelona oyen el fragor de la artillería

Alemania aprueba la actitud de Italia

Y apoyaría cualquier acción motivada por el incumplimiento de la no intervención

Nueva York, 17.—En los círculos autorizados de Berlín se dice que Alemania apoyará cualquier acción de Mussolini en caso de que el jefe del Gobierno italiano llegue a la conclusión de que la política de no intervención ha fracasado como consecuencia de extrañas intervenciones en España. La vigorosa actitud de Italia frente a los intentos de los comunistas y de otros círculos franceses, tiene todo nuestro apoyo—se añade en los medios alemanes.

«SERIA TERRIBLE PARA LOS FRANCESES»

Berlín, 17.—Diversos círculos franceses intentan ejercer presión sobre Daladier para inducirle a modificar la actitud del Gobierno francés en relación con la guerra española. Particularmente se pretende que sea abierta la frontera para suministrar material de guerra y víveres a la España roja.

«L'Intransigeant» dice que Francia está amenazada por muchos peligros. Algo más cauto se muestra «Le Temps» cuando dice que si Francia se aventurase sola en España, los resultados serían terribles para los franceses. A continuación agrega que existen aún otros medios de defender los intereses franceses que no sea el de renunciar a la política de no intervención.

Londres, 17.—En Barcelona se preparan para defender la ciudad. Todos los hombres útiles que no hayan ido al frente o estén empleados en las industrias de guerra, son obligados a participar en las obras de construcción de una línea de defensa.

EL BLOQUEO DE BARCELONA

Nueva York, 17.—Noticias de Barcelona dan cuenta de que el general Franco proyecta bloquear el puerto de aquella capital, lo cual ha electrizado a la ciudad y se trabaja activamente en obras de defensa.

Según otras noticias de la misma procedencia, la flota nacional entró en Tarragona para aprovisionarse, haciéndose seguidamente a la mar. Los comandantes de los navíos de guerra de Franco tienen órdenes de impedir la entrada de todo buque en el puerto de la capital catalana.

Esta noticia del bloqueo ha sido recibida al mismo tiempo que se anunciaba la proximidad de las tropas de Franco a Igualada, pero el «Gobierno» republicano lo desmiente, y dice, en cambio, que en algunos sectores han sido rechazados (?) los insurrectos. Este mensaje republicano no ha sido confirmado.

A 38 MILLAS—DICEN DE NUEVA YORK

Nueva York.—De Salamanca comunican que el Ejército del general Franco sigue avanzando rápidamente hacia Barcelona, y que tres de sus columnas se encuentran a treinta y ocho millas de aquella ciudad.



El príncipe Valdemar, de Dinamarca, que acaba de fallecer a los ochenta años de edad

Envían harina a España

Nueva York, 17.—El presidente del Comité neutral de socorros a España, ha anunciado el envío de 7.200 barriles de harina a ambos bandos contendientes.

Añadió que en el curso del presente mes se harán nuevos embarques de harina con el mismo destino.

Mundial

JABONES "ERESMA"

Fábrica de jabones y lejías

Oficinas: Idefonso Rodríguez, número 8

Fábrica: Paseo Nuevo, número 2

Teléfono 14

tres semanas media Cataluña después de forzar las formidables defensas construidas por el enemigo bajo la dirección y con la ayuda de elementos extranjeros, desde los técnicos a la materia empleada en las fortificaciones.

En cuanto a «la escasez de material de guerra», hablará luego por nosotros el jefe del Ejército «del pueblo» de Cataluña.

A continuación esos mismos diarios se muestran muy impresionados por la declaración italiana acerca de la actitud que se atribuye a algunos círculos franceses para con los rojos de la Península. Y se preguntan: ¿Pueden creerse las seguridades que da Italia de que respetará la integridad del territorio español y la soberanía española? La duda, señores ingleses, ofende a los italianos y en más alto grado a los españoles.

Y aún insisten preguntando: ¿Retirá Italia sus tropas de la Península una vez acabada la guerra?

Aquí la ofensa se traduce en un agravio intolerable que tenemos que rechazar, y recordar, de paso, a esos desafortunados hijos de la Gran Bretaña que España no es Palestina, ni Italia es el Gobierno inglés que con ocasión de la guerra europea ofreció a los árabes la independencia de aquel territorio a cambio de que derramasen su sangre al lado de Inglaterra, y ahora se les ametralla, se incendian sus hogares y se asesina a los que reclaman el cumplimiento de la promesa sagrada o defienden su Patria contra la invasión de la raza maldita.

El agravio alcanza todavía mayores proporciones, cuando dicen: «No se puede creer que Franco pueda librarse de la influencia de los italianos y de los alemanes».

No es ese el sentido de la amistad hispano-italo-germana. Alemania e Italia se han hecho acreedoras a la gratitud de España por la ayuda moral que desde primera hora le prestaron frente a los que han facilitado la invasión de bolchevismo en la Península y contra los comunistas mismos, y por esa causa, por principio de gratitud (allá los ingleses a que nos referimos con su interpretación respecto de la conducta de su país para con los árabes) aquellas dos naciones figurarán entre los pueblos que la nueva España pondrá en sitio de honor para distinguirlos con nuestro afecto y con nuestra devoción.

«New Chronicle», de Londres, describía anoche la desesperada situación de Cataluña, y dice que el problema de la carencia de víveres ha sido aumentado por la llegada de refugiados que huyen (¿que huyen? ¿Que son arrancados a viva fuerza de las poblaciones que están a punto de ser conquistadas por los nacionales!) Y añade: «La moral de los vecinos de Barcelona, como la del Ejército, no da señales de decaimiento. Todos se niegan a admitir la hipótesis de una rendición».

El mismo periódico publica unas declaraciones del general jefe de las fuerzas rojas de Cataluña, quien dijo que «el Ejército está intacto. Se ha retirado a una segunda línea de fortificaciones y se construye actualmente una tercera línea. La guerra no se decidirá con la pérdida o la ganancia de territorio. La decidirán los hombres. Mientras quede un hombre con armas, continuará la lucha».

El Ejército catalán, intacto, después de haber perdido en tres semanas más de cien mil hombres... ¡Era lo que faltaba por oír! En cuanto a que la guerra no se decide con la pérdida o con la ganancia de terreno, es una apreciación propia de un general marxista, a no ser que una vez reconquistada Cataluña los marxistas, dotados por el poder con el demonio de facultades para volar, la emprendan contra nosotros desde el aire. Pero ni aun allí podrían conseguir nada, ya que no es fácil (así lo creemos nosotros) construir en el vacío cinturones de hierro y cemento, ni defenderse al abrigo de montañas y vericuetos.

«The Times», el asmoso periódico londinense, es otro atizador de la insidia y de la difamación. ¡Buena está donde la prestigiosa Prensa británica! Dice que «la declaración de Italia de que cualquier intervención extranjera sería considerada como el fracaso de la política de no intervención y recobraría su libertad, ha producido sorpresa en Londres». ¿Por qué? Por esto, añade «Times»: «En el momento que las tropas italianas están en campaña en la Península, no se comprende cómo Italia habla de los que no cumplen la política de no intervención».

Ya es conocida la proporción de voluntarios italianos que hay en nuestro campo. «De italianos», exclusivamente. En el campo contrario hay mercenarios (esto lo sabe la Prensa inglesa), de más de cien países, comprendida la Gran Bretaña, pero ese abigarramiento de nacionalidades no tiene importancia para la imparcial Prensa británica. Esta va a «do suyo», a lo que conviene al imperialismo que defiende.

El efecto de una bomba ha causado la declaración alemana de que el Reich apoyará decididamente a Italia si este país se ve obligado a adoptar medidas en el caso de que Francia intervenga en favor de los rojos.

En los círculos franceses se decía anoche: En los medios políticos de Berlín se está de acuerdo con Italia, y se aprueba la energía con que Italia ha hecho la advertencia a Francia. En los mismos medios alemanes se dice que tal intervención francesa sería un factor perturbador exterior.

Están fijadas las posiciones. Nadie puede llamarse a engaño. Es de esperar que Francia se muestre prudente y deje discurrir el torrente de la victoria nacional sin pretender desviarle, porque esa tarea pudiera resultarle demasiado arriesgada.

Y mientras tanto, Barcelona oye el fragor de la artillería...

EN LA SOCIEDAD DE NACIONES

Ayer se ocupó de la guerra chinojaponesa

Un personaje chino dice que dos y medio millones de chinos se preparan para la ofensiva contra el Japonés

Londres, 17.—En la reunión celebrada hoy por el Consejo de la Sociedad de Naciones, se ha tratado de la cuestión chino-japonesa.

El representante de China pidió que sean embargadas las expediciones de aviones y gasolina para el Japonés y que sean boicoteadas las mercancías japonesas.

Añadió que la ayuda a China debe redundar en beneficio de todas las potencias del Oeste que tienen intereses en Asia, pero—agregó—aunque la lucha pase por un período de estancamiento, no significa que las hostilidades terminen en breve, pues China está dispuesta a resistir.

Declaraciones de un representante chino

Londres, 17.—Acaba de llegar a esta capital, procedente de Chung-King, un miembro de Consejo político del pueblo chino. Ha manifestado que en la actualidad cerca de dos y medio millones de hombres están adiestrándose en el manejo de las armas para combatir contra los japoneses, y que aun en el caso de que China no reciba ayuda, está convencida de que saldrá victoriosa.

La primera fase de la guerra terminó con la pérdida de Shanghai. La segunda fase (preparación del Ejército) se desarrolla actualmente. La tercera fase comenzará cuando comience la ofensiva china.

Por último formuló una pintoresca protesta contra la frase «área ocupada» por los japoneses, y dijo a este respecto que no ha sido ocupada área alguna, pues sólo han sido conquistados por los japoneses pueblos y líneas de comunicaciones.

Remitimos a nuestros lectores a las declaraciones del jefe del Ejército catalán.

El Japonés no ha contestado a Inglaterra

Londres, 17.—El Gobierno japonés no ha contestado todavía a la nota de Inglaterra, Francia y Estados Unidos sobre la política del Japonés en China.

Mientras tanto, los diarios de Tokio desautorizan dichas notas. Por el contrario, ha tenido buena acogida en China, cuyos periódicos opinan que se ha disipado cualquier recelo sobre la política de Gran Bretaña en Extremo Oriente.

Lo que pedirá el Japonés

Berlín, 17.—En los círculos bien informados de Tokio se dice que en la nota de respuesta del Japonés a Estados Unidos e Inglaterra, se declarará que únicamente puede negociarse a base de estas tres condiciones:

- 1.ª Emancipación completa de las naciones orientales, eliminando el estado de colonia de China.
- 2.ª Libertad comercial completa del Japonés en el mundo.
- 3.ª Redistribución justa de las materias primas del mundo.

Un ilustre escritor inglés en la España Nacional

Hilaire Belloc, el ilustre escritor inglés que actualmente comparte con Bernard Shaw el reinado de las letras, se encuentra actualmente en la España Nacional, después de haber visitado Portugal.

Belloc nació en 1879, hijo de un abogado francés y de nacionalidad francesa, es viudo de una norteamericana y padre de dos hijos y dos hijas.

Estudió en la Universidad de Oxford, donde se graduó de Historia. En la Gran Guerra sirvió en el Ejército francés. Intimo amigo de Chesterton, con él formó una pareja de escritores, que fueron los componentes del catolicismo en el mundo inglés. Con

Chesterton hizo la revista «G. K. S. Weekly»; esta revista se transformó luego en la «Weekly Review», donde han aparecido artículos en defensa de la Causa nacional. Alguno debido a la pluma de Bellocam.

Como Chesterton, Belloc es una complejísima personalidad, reflejada en numerosísimas obras de la más diversa índole. Es poeta autor de «Versos» (1910) y «Sonetos» (1923).

Es historiador, autor de «Juana de Arco», «Dantón», «María Antonieta», «Historia de Inglaterra», etcétera, etc.

Es ensayista, autor de «Conversaciones con un ángel», «Las colinas y el mar», etc., etc.

Es novelista, autor de «El Girondino» y «Belinda».

Es autor de libros infantiles como «Libros de animales para traviesos» y «El Alfabeto moral».

Sobre todo es autor de estudios de Religión. En este aspecto su obra más importante es el magnífico libro «Europa y la fe».

Ramiro de Maeztu, el gran escritor español, asesinado por los rojos, era admirador ferviente de Belloc, sobre quien había escrito unas brillantes páginas.

Hilaire Belloc, interesado principalmente en todo lo que se refiere a la vida católica tendrá ocasión de comprobar el desarrollo espiritual y las manifestaciones de catolicismo de la España Nacional.

CON MOTIVO DE LA TOMA DE TARRAGONA

Telegramas reflejando el entusiasmo de la España Nacional

Burgos, 17.—En el ministerio de la Gobernación se han recibido innumerables telegramas de los gobernadores y otras autoridades describiendo el gran entusiasmo que reina en toda la España Nacional con motivo de la toma de Tarragona.

En todas las localidades se han celebrado manifestaciones en las que el fervor patriótico ha alcanzado un grado indescribible de júbilo y entusiasmo festejando la liberación de la ciudad catalana y el triunfo del Ejército del Generalísimo.

El ministro de la Gobernación también ha recibido centenares de telegramas de alcaldes y otras personalidades, pidiendo al Gobierno haga llegar al Generalísimo su respetuosa felicitación por la victoria obtenida y la adhesión de todo el pueblo hacia el Caudillo y sus colaboradores que están edificando el nuevo Estado, mientras las armas victoriosas de nuestro Ejército están terminando de liberar toda España de las garras marxistas.

600 asesinatos comprobados en Tarragona

(Viene de la página 1.) Y el del obispo auxiliar de Tarragona, doctor Borrás, que fué quemado vivo en espectáculo público para el que fué convocado el populacho.

El prelado fué insultado fieramente, apaleado en la hoguera, hasta que se agotaron sus fuerzas físicas, y entonces, levantando el brazo derecho, bendijo a los que tan horribles tormentos le hacían sufrir.

Como he dicho, fueron la F. A. I., la C. N. T. y la Esquerra los directores y ejecutores de tanto acto de barbarie.

Además, en la iglesia de García existía un antiquísimo altar, en cuyo pie había un valiosísimo mosaico árabe tasado en más de un millón de pesetas. ¡Pues esos nuevos bárbaros, vendieron dicho mosaico en pública subasta, fijando como precio del metro cuadrado la cantidad de quinientas pesetas. Pero no se conformaron.

Seiscientos asesinatos comprobados

En Tarragona, capital, se han cometido más de seiscientos asesinatos, de que se tengan noticias hasta ahora, pues a esa cifra hay que añadir un tanto por ciento de los desaparecidos o trasladados a campos de concentración o a trabajos de fortificaciones, muchos de los cuales fueron muertos también violentamente. Además, familias enteras de aquellas víctimas fueron perseguidas y asesinadas también por ser de derechas, de orden. A los supervivientes se les despojaba voluntariamente, o se les arrebataban a viva fuerza.

La labor revolucionaria

Esta labor de socialistas, comunistas, anarquistas y esquerristas estaba preparada para el momento oportuno, y fracasado el Movimiento en

LAS CANDELAS

GRAN FERIA DE GANADOS

EN LA

CIUDAD DE CANTALEJO (SEGOVIA)

Del 2 al 8 de Febrero de 1939, ambos inclusive, con el correspondiente permiso de la superioridad

En esta importante feria no se cobra punto ni puesteo, y en ella los agentes municipales se encargan de cobrar cómo alojamiento para los feriantes y sus ganados. Todas las reclamaciones de viajeros, lo mismo en fondas que en posadas y demás casas de alojamiento, serán atendidas inmediatamente por las autoridades locales. Los puesteos se situarán gratuitamente en la Plaza de España

Todos los feriantes deberán proveerse de la correspondiente guía de Sanidad para sus ganados

Durante los días de feria habrá para los forasteros alegres distracciones. Cantalejo, 11 de Enero de 1939. Tercer Año Triunfal.—Por acuerdo del Ayuntamiento: El alcalde, Toribio Zamorro.—El secretario, Alejandro Matey.

pleto el círculo de hierro de nuestras columnas. Los demás cayeron en poder de nuestras tropas para rendir el tributo debido a la justicia que es esencia del Movimiento.

Día del «Plato único» y «Lunes sin postro»

Se advierte al vecindario que el viernes, 20, y el sábado, 21, tendrá lugar la recaudación del Plato único y Día sin postro, correspondiente a la segunda quincena del mes en curso. Se hace igualmente presente a las cumplidoras del Servicio Social que efectuarán la recaudación en la primera quincena del jueves, 18, que deberán recoger los ficheros correspondientes en la oficina central (planta baja del Ayuntamiento), a fin de realizar la que se anuncia.

El Ayuntamiento de Medina de Rioseco nombra hija adoptiva de aquel vecindario a Mercedes Sanz Bachiller

Valladolid, 18.—Ayer, a las doce de la mañana fué objeto de un homenaje la delegada nacional de Auxilio Social doña Mercedes Sanz Bachiller, viuda de Onésimo Redondo.

El homenaje se debe a la iniciativa del Ayuntamiento de Medina de Rioseco, que ha querido testimoniar el profundo y sincero agradecimiento de la ciudad a la iniciadora generosa de la humana y caritativa obra de Auxilio Social, que creó en Medina de Rioseco el primer comedor de la mencionada Institución que funcionó en la provincia de Valladolid.

En el despacho que la delegada nacional de Auxilio Social ocupa en el domicilio oficial de la entidad se personaron el alcalde de Medina de Rioseco, don Raimundo Anibarri, el concejal señor Iglesias y el secretario del Ayuntamiento señor Artero, el gobernador civil señor Aspe y las autoridades del Movimiento.

El alcalde de Medina de Rioseco ofreció a la homenajada el título de hija adoptiva de aquella localidad, extendido en un artístico pergamino miniado y caligráfico. Terminó el alcalde de Medina de Rioseco dedicando un efusivo y emocionado recuerdo a Onésimo Redondo.

A consecuencia de las lluvias experimentan fuertes crecidas los ríos de la cuenca del Duero

El Pisuerga llega a cuatro metros en Cervera. También alcanzó considerable altura en Valladolid

Las lluvias de estos últimos días han ocasionado grandes crecidas en las principales vías de la cuenca del Duero. El Esla lleva cuatro metros de agua sobre su nivel ordinario, alcanzando la inundación la estación de Palanquinos y el pueblo de Campos de Villaviel, entre otros; El Arlanza tiene un nivel de agua de 3,30 metros y el Tormes, en Barco de Avila, 3,50 metros sobre el ordinario. La altura del Obrigo, en Santa Cristina de la Polvorosa era casi idéntica a la de 1935 y la crecida del Carrión es inferior a la de ese año.

El Pisuerga, ha tenido un rápido crecimiento en Valladolid.

Ha alcanzado en sus saltos una

considerable altura; hacia el Puente Mayor, el agua ha comenzado a invadir «La Choperas»; y también, aguas abajo, las Piscinas y los paseos bajos de Las Moreras y el Vivero de San Lorenzo.

Ayer fueron muchas las personas que pasaron por los paseos altos de las Moreras y las proximidades del Puente Mayor para contemplar el aspecto que presenta el Pisuerga con su extraordinario caudal de agua y su velocidad, que arrastra gran cantidad de rama y troncos arrancados por su ímpetu aguas arriba.

En Cervera el caudal de este río llegó a cuatro metros de altura.

Se mantiene en Francia el servicio militar de dos años

Londres, 17.—El Gobierno francés ha presentado al Parlamento un proyecto de ley prolongando por tiempo indefinido las disposiciones sobre servicio militar. La duración del servicio en filas será de dos años en vez de uno, y los reclutas serán incorporados a los veinte en lugar de a los veintuno, como se hacía hasta Marzo 1935, año en que implantó Alemania el servicio militar obligatorio.

En el preámbulo del proyecto de ley se dice que la situación militar permite una reducción de los efectivos y que el Gobierno estima necesario no aumentar los de la aviación y la fuerza antiaérea.

Las relaciones germánico-húngaras

El ministro de Relaciones Exteriores de Hungría, se encuentra en Berlín, se ha entrevistado hoy con el mariscal Goering y almorzó con el barón von Ribbentrop.

Han llegado a Djibouti más tropas francesas

Londres, 17.—Han llegado a Djibouti las fuerzas de otro batallón de tropas senegalesas que han salido a continuación de la frontera de Somalia con Abisinia.

Se informa que otras guarniciones italianas han sido trasladadas a puntos cercanos a la frontera italo-francesa de aquellos territorios.

Nueva York, 17.—De Djibouti informan que tropas coloniales italianas, compuestas de askaris árabes, se concentran en Etiopía cerca de la frontera italiana con Abisinia.

A pesar de esto, las autoridades francesas dicen que no esperan dificultades por el momento.

Empresario: Las facilidades que se dan deben ser para ti enorme aliciente en la prritud del pago de la cuota inicial de subsidios familiares.

Aviones y municiones inglesas a China

Berlín, 17.—Se anuncia desde China que ha fondeado en un puerto chino un buque inglés con aviones, ametralladoras y municiones para el Ejército de Chan Kai She.

Se reúne la Comisión nombrada para dictaminar en la pasada exposición de nacimientos

Se ha reunido la Comisión de Propagandistas Católicos que fué nombrada por la autoridad eclesiástica para examinar los trabajos presentados en la exposición de Nacimientos que, organizada por la Juventud diocesana de Acción Católica, tuvo lugar durante los pasados días navideños en el domicilio social de la Universidad Popular (Acción Española). A esta exposición acudieron todos los centros parroquiales de Acción Católica y la Academia de Obreras, presentándose trabajos muy meritorios.

La Comisión, según nuestras noticias, ha redactado ya su informe que hoy ha sido entregado para su aprobación al excelentísimo y reverentísimo señor obispo de la Diócesis.



Todas las Farmacias

tienen ya los nuevos sobres de 2 tabletas de

Doloretas

suficientes para vencer cualquier dolor o indisposición

EL ANTIDOLOROSO IDEAL BAYER

Sobre: Pts. 0,60-Cajita de 10 tabletas: Pts. 2,90

En todo el frente catalán continúa hoy la progresión

Dice "Daily Telegraph": Negrín prepara la entrega de Barcelona

Para ello se constituiría un Comité de ciudadanos que invitarían a Franco a entrar pacíficamente en la ciudad

La política italoespañola en el mundo musulmán

Tripoli.—Ha partido para la Meca el vapor «Sicilia», llevando a bordo 470 peregrinos de Tripoli, Misurata y otras localidades de la Libia occidental, los cuales toman parte en la magna peregrinación organizada anualmente con ocasión del «Ait Chebir». Otros 200 peregrinos se han embarcado en Bengasi, donde el vapor hizo escala. Esta peregrinación se realiza gracias a las disposiciones tomadas por el Gobierno fascista, que este año ha concedido facilidades de todo género a la nave expresamente fiada y equipada, dando así posibilidad a un gran número de musulmanes de participar en la peregrinación. Los peregrinos, después de Bengasi, se dirigirán a Gedda, desde donde proseguirán su viaje para la Meca. Por todas partes serán alojados sin gasto ninguno en grandes hoteles italo-musulmanes a cargo de las autoridades diplomáticas italianas.

La partida de Tripoli ha dado lugar a las habituales ceremonias en las mezquitas y en las casas de los peregrinos. Al dirigirse al puerto han atravesado la ciudad, siendo saludados por las músicas y por las banderas.

A Tripoli llegó el día anterior el vapor español «Marqués de Comillas», llevando a bordo 987 peregrinos marroquíes que se dirigen a la Meca, procedentes todos de diversas localidades del Marruecos español.

El Gobierno del Generalísimo Franco ha dado también toda suerte de facilidades a los organizadores de la peregrinación, de la cual forman parte numerosos jefes, notables y autoridades religiosas y musulmanas.

Todos los barrios de Tripoli aparecen llenos de peregrinos, los cuales, con sus ricos y característicos vestidos, daban una nota original a las calles de la ciudad.—Usi.

Violenta campaña anti-británica en Irlanda

Los atentados con bombas en Inglaterra se consideran relacionados con aquella

Londres.—Han sido fijados en diversas regiones de Irlanda grandes carteles en los que el «Gobierno republicano de Irlanda» y el «Ejército republicano», cuyas actividades están prohibidas, exigen que Inglaterra se retire de Irlanda inmediatamente.

El texto de los carteles contiene el siguiente párrafo: «Exigimos de Inglaterra que retire de Irlanda todas sus tropas, todos sus empleados y todas las instituciones del Estado, lo cual es condición esencial para la paz y para la amistad entre Inglaterra e Irlanda. Rogamos a todo el pueblo irlandés que nos ayude a evacuar a los ingleses y a obtener por la fuerza la unidad de Irlanda.»

En los últimos días se han registrado en diversas ciudades inglesas atentados por medio de bombas que han causado grandes daños en establecimientos e instalaciones públicas. En Londres, en Liverpool y otras capitales la Policía se encuentra en estado de alarma, y en diversos puntos han sido recogidos artefactos sin estallar. Especialmente las fábricas de electricidad y el Metro están muy vigilados. Se cree que estos atentados son obra del «Ejército republicano».

Otros descubrimientos de bombas

Londres, 18.—La Policía ha descubierto hoy algunas bombas en centrales eléctricas y transformadores. Una de ellas, muy potente, ha sido recogida cerca del Palacio real, en la emisora Radio Regional. Por fortuna, se ha podido evitar una gran catástrofe, pues debía estallar la bomba durante el concierto de sobremesa de hoy, en el que toma parte una numerosa orquesta.

La voz del cañón en Barcelona

Nueva York, 17.—Por primera vez desde el comienzo de la guerra, los habitantes de Barcelona oyeron el trueno de la artillería, indicio innegable de que avanzan rápidamente sobre la ciudad las tropas de Franco. La ciudad está en calma (?), y ofrece un aspecto de intensa actividad. Camiones militares y ambulancias sanitarias circulan sin cesar por las calles, mientras los refugiados que llegan son enviados a las poblaciones del Norte de Barcelona, lejos de la zona de guerra.

Londres, 18.—La gran Prensa presta atención extraordinaria al curso de los acontecimientos en España, y considera que la demoralización definitiva de los «republicanos» en todos los frentes no se hará esperar, por lógica, por mucho tiempo.

Dicen también esos diarios que la caída de Barcelona en poder de Franco se considera inevitable y que circulan rumores sobre la preparación de la rendición de la ciudad. «Daily Telegraph» cree saber que Negrín está preparando la entrega de Barcelona, para lo cual aquél hará entrega de la ciudad a un comité de ciudadanos encargados de capitular, y los cuales invitarán al Generalísimo a hacer su entrada pacíficamente en la capital catalana.

Negrín—concluye diciendo el diario—huiría de Barcelona, refugiándose en Francia.

N. DE LA R.—«Daily Telegraph» es uno de los diarios ingleses que gozan de mayor prestigio. Y, sin embargo, no «nos volvemos locos» con la gratuita noticia que inserta. ¿Es que no estamos ganados por el convencimiento de que lo que anuncia es posible? Si Negrín fuese hombre capaz de un acto de nobleza, hace mucho tiempo que lo que ahora se anuncia hubiese sido una realidad. Motivos más que sobrados existen para una determinación de ese género, y estamos seguros de que si esto ocurre, y así lo deseamos fervientemente, no obrará Negrín por un impulso generoso, sino por imperativos de las circunstancias. Y las «circunstancias» aconsejan no detenerse a resistir cuando todos los refugios que pudiese encontrar en la zona que le queda estarán pronto al alcance de todas las armas de Franco.

Paris, 18.—«Le Temps», en su edición de esta mañana, vuelve a ocuparse de los planes de los perturbadores para conseguir que se abra al tráfico de material de guerra por la frontera. El comentario del periódico se resume en estas palabras: «Solamente los insensatos podrían admitir que se adoptase semejante resolución.»

CHAMBERLAIN INSISTE EN MANTENER SU POLITICA DE CONCILIACION

Pretensiones laboristas en relación con España

El Gobierno francés se ocupó de la cuestión española

Paris, 18.—Esta mañana se ha celebrado consejo de ministros, presidido por M. Lebrun. El ministro de Negocios Extranjeros explicó en un amplio discurso cuál es la situación del momento actual y dio cuenta a grandes rasgos del discurso que se propone pronunciar en el Parlamento para contestar a las interpelaciones hechas estos días sobre política internacional y principalmente sobre la cuestión española. También informó de las conversaciones con lord Halifax en Ginebra después de la conferencia de Roma.

Se cree que en este Consejo han sido tomados acuerdos que no han trascendido al público.

El Gobierno inglés

Londres, 18.—A las once ha presidido Mr. Chamberlain un Consejo de ministros. El primer ministro explicó lo sucedido en Roma, y dijo que se propone seguir la política de conciliación que inició al llegar al Poder. Lord Halifax informó acerca de las entrevistas en Roma.

Durante la reunión ministerial los comunistas promovieron alborotos en favor de los rojos de Barcelona. La Policía intervino y efectuó algunas detenciones.

Apenas terminado el Consejo, el jefe de la oposición laborista, Mr. Atlee, se entrevistó con Mr. Chamberlain, con el cual conferenció durante treinta minutos. Manifestó Atlee a la salida que había hecho constar al primer ministro que ante la gravedad de la situación del Gobierno de Barcelona, que provoca una singular tensión en Europa, los laboristas creen necesario convocar urgentemente el Parlamento para enviar socorros a los «gubernamentales» y declarar anulada la política de no intervención.

LA SITUACION CREADA POR LA OFENSIVA

Roma.—En «Il Corriere della Sera» leemos un interesante comentario a la situación creada por las últimas fases de la gran ofensiva nacional española:

Quizá Barcelona—dice—, defendida por robustas posiciones fortificadas, podrá resistir algo, pero el mismo amontonamiento de los prófugos, la depresión moral, las dificultades de aprovisionamiento, provocarán en breve la caída de esta capital. Entonces la guerra podrá decirse que está virtualmente acabada, aun en el caso de que una respetable porción de la España sudoriental, con Valencia por capital política y Albacete por capital militar, siga en poder de los rojos, porque Madrid, asediada y despoblada, ha perdido ya su función. Pero la última fase de la guerra no tendrá verdadera importancia política, ya que no será dudoso el resultado.

Habla luego el periódico de los vientos intervencionistas que corren por Francia, y dice:

«Pero el señor Daladier, recobrado ya de la embriaguez corso-tunecina, reflexionará sin duda alguna sobre la enorme responsabilidad en la que incurrió cediendo a estas grotescas sugerencias, y realizando, o haciendo realizar, actos que no podrían dejar de provocar una inmediata, enérgica y resolutiva respuesta.»

En resumen, creemos que no sucederá nada y que, no obstante las innumerables baladronadas de estos días, los franceses se mantendrán quietos, aunque no se resignen a estar callados, porque esto no está en su temperamento.—Usi.

KERILLIS, EL ENEMIGO DE ESPAÑA

Pide cinco millones de francos para sostener su periódico

Paris.—El diario parisiense de la mañana «L'Epoque», nacionalista-chauvinista, se encuentra actualmente en grandes dificultades financieras. Hace algunos días que el periódico se dirigió a sus lectores con el ruego de que aportaran lo más pronto posible 3 ó 5 millones de francos, como subvención del periódico, y otro millón más para sostener el Centro Republicano Nacional, al frente de cual figura Henry de Kerillys, y cuya única misión consiste en pegar de vez en cuando unos cartelones ilustrados en las paredes de las casas de París, en los cuales se ve a un avión alemán lanzando bombas sobre la ciudad, y otras cosas por el estilo. Kerillys ha hecho saber hoy que en el caso de que no puedan reunirse estos 4,5 millones de francos a la mayor brevedad posible, tendrá que suspenderse la publicación de «L'Epoque», debiendo ser clausurado también el indicado centro de propaganda.

N. DE LA R.—Henry de Kerillys pertenece al grupo de escritores franceses más falaces cuando han de tratar de las cuestiones de la España Nacional. Por lo visto, «L'Epoque» no puede sostenerse con las subvenciones de los rojos españoles... ni con los ingresos confesables. También la mendacidad tiene sus quebradas, señor de Kerillys.

EN LA LIGA DE GINEBRA

Un comunicado de los rojos españoles

Ginebra, 18.—La secretaria roja ha publicado hoy una nota relacionada con la retirada de voluntarios extranjeros. Dice que los que van a ser repatriados fueron recibidos anoche por los ministros en Barcelona, y que procedían de Valencia y de Madrid.

Lo único cierto es que los internacionales que desembarcaron no han llegado a Barcelona y que han sido enviados directamente a los frentes de combate por ser la situación desesperada. La nota publicada responde estrictamente a necesidades de orden diplomático.

CONSEJOS DE MINISTROS EN PARIS Y LONDRES

Importante nota del Gobierno civil

La generosidad de los españoles debe cumplir su misión al mismo ritmo que nuestros gloriosos soldados liberan las tierras de la Patria. Es necesario incrementar la suscripción de «Auxilio a poblaciones liberadas»

Los donativos se entregarán en el Gobierno civil y en Auxilio Social y en los Ayuntamientos

El excelentísimo señor don José Malcampo y Fernández de Villavicencia, gobernador civil de la provincia, nos ha entregado la siguiente nota:

«Segovianos: El heroísmo de nuestros soldados invencibles va, en cada jornada de gloria, incorporando al seno de la madre Patria nuevos y extensos territorios. Bien comprendo el orgullo y la emoción que se producen en vosotros ante cada nueva victoria de las armas españolas. Desde el fondo de vuestro corazón rendid un tributo de adhesión y de cariño, como todos los españoles dignos de tal nombre, a nuestro glorioso Caudillo y a nuestros heroicos y abnegados combatientes.

Pero esto no es bastante. Con esta admirable exaltación patriótica no cumplimos rigurosamente el deber que en estos momentos nos corresponde. Es necesario, si queremos cumplir totalmente nuestras obligaciones, que la generosidad de todos nosotros vigile al mismo ritmo que el heroísmo y el empuje de nuestros soldados. Ellos se sacrifican por nuestra salvación. Nosotros debemos igualmente hacer algún sacrificio para que a nuestros hermanos, reincorporados a la Patria al avanzar las banderas victoriosas, no les falte nuestro auxilio generoso, leal y entusiasta.

Todos conocéis el cuadro que presencian las tropas del Caudillo al conquistar nuevos pueblos y ciudades. Nuestros hermanos, que tuvieron la desgracia de padecer la tiranía del marxismo, han sufrido privaciones y torturas de toda índole. Pues bien, se hace preciso que al volver al seno de la auténtica España, estos hermanos nuestros vean con emoción cómo todos los españoles acuden generosamente con su ofrenda, en metálico o en especie, para esta patriótica obra que hace llegar sus camiones cargados de víveres a las poblaciones liberadas inmediatamente después que nuestros soldados toman posesión de ellas en nombre de España.

Estoy seguro, segovianos, de que habéis de acudir con generosidad a mi llamamiento y que, por ello, esta suscripción de «Auxilio a poblaciones liberadas» adquirirá rápidamente el relieve y la importancia que puede esperarse de vuestro patriotismo.

Ciano ha marchado a Belgrado

Roma, 18.—A media noche salió para Belgrado el conde Ciano, que permanecerá en Yugoslavia hasta el próximo domingo por la noche. Le acompaña el embajador yugoslavo.

El ministro italiano se entrevistará con el señor Stojadinovitch y cazarán juntos. El domingo marchará el conde Ciano a Petrovich, en cuya región participará en una cacería en unión del príncipe regente Pablo. Por la tarde inaugurará la exposición del libro italiano y regresará seguidamente a Roma.

El ímpetu, la acometividad y el heroísmo de los soldados de Franco

Berlín, 18.—Los periódicos comentan, bajo destacados caracteres, el avance victorioso de las tropas del Generalísimo Franco, a cuyo acontecimiento dedican las primeras planas.

Ponen de relieve que el ímpetu, la acometividad y el heroísmo de los soldados de Franco han hecho posible un triunfo sin precedentes.

Bajo el título «De la brillante victoria de Franco», un diario escribe que la actual fase de la campaña es decisiva. Los días 12 y 13, en que se hizo posible la conquista de Tarragona, son fechas históricas de la lucha española.

También hace resaltar el entusiasmo con que es acogido el Generalísimo Franco por las fuerzas de choque y por las poblaciones liberadas.

Berlín, 18.—La alocución dirigida por el Generalísimo Franco a la España cautiva es comentada por «La Correspondencia Política y Diplomática».

Es de presumir—dice—que los enemigos de España no se darán por enterados de la declaración del Generalísimo en lo relativo a la integridad del territorio español y de la soberanía nacional, para lo que Italia ha dado las más firmes seguridades.

Mientras se habla en Ginebra de la retirada integral de los voluntarios internacionales, León Blum trata de convencer al Gobierno francés de la necesidad de reforzar su política intervencionista, y el Comité ejecutivo de la Internacional comunista, reunido en Bruselas, exige el envío de considerables cantidades de material de guerra. Todo esto obedece a que los mismos que en Septiembre pusieron el grito en el cielo porque no estalló la guerra, quieren ahora prolongar la de España con fines criminales.

Concluye diciendo que es digno de alabanzas el gesto de Italia al declarar que se considerará desligada de todo compromiso y recobrará su libertad de acción si cualquier potencia acudiese en ayuda de los marxistas españoles, y está fuera de toda duda que Alemania apoyaría sin reservas el punto de vista italiano.

Una Comisión técnica española en Alemania

Berlín.—Invitados por el ministro de Correos del Reich, doctor Ohnesorge, se encuentran en Alemania, en viaje de estudios, los ingenieros españoles don Aurelio Suárez Inclán, don Francisco Martínez González y don Alejandro Gil Quintana, que ocupan en la España Nacional los cargos de director de la Escuela de Ingenieros de Telecomunicaciones, especialista de radio de la Jefatura del Servicio de Telecomunicaciones y jefe de la Sección Técnica de dicha Jefatura, respectivamente.

Los tres ilustres técnicos españoles, que están estudiando los servicios de Telecomunicaciones alemanas, han sido obsequiados últimamente con un cocktail de honor en el Instituto Ibero-Americano de Berlín. Entre los asistentes al brillante acto, ofrecido por el que fué embajador de Alemania en la España Nacional, general Fauppell, se notó la presencia de altos funcionarios del ministerio de Correos del Reich y de destacadas personalidades de los círculos industriales alemanes.

El gobernador civil ha salido para San Sebastián

Durante su ausencia se ha hecho cargo del mando de la provincia el presidente de la Audiencia

Esta mañana ha salido para San Sebastián el excelentísimo señor gobernador civil don José Malcampo y Fernández de Villavicencia. Durante la ausencia de esta autoridad, que durará breves días, se ha hecho cargo del mando de la provincia el ilustrísimo señor presidente de la Audiencia don José Usera.

Aviones militares estrellados

Bruselas, 18.—Desde una altura de mil metros ha caído a tierra, en una ciudad belga, un avión militar. Dos casas sufrieron desperfectos. El piloto y el observador han resultado muertos.

Londres, 18.—Dos aviones militares más se han estrellado contra el suelo, muriendo los pilotos.

Ocupación de Pons y de otras localidades

Corte de una importante carretera

Sobre el frente de Cataluña, 18. (Impresión de la jornada).—Hoy prosigue el avance en todos los sectores.

El Cuerpo de Ejército del Maestrazgo, no obstante la espesa niebla y la intensa lluvia a ratos, ha continuado su progresión por el Norte, ocupando el importante pueblo de Pons y la central eléctrica situada al noroeste de esa localidad. Realizadas estas conquistas las tropas continuaron avanzando en dirección Este.

En el Centro, con algo mejor tiempo, también se ha seguido avanzando, ocupándose Callorens y Callandí, y se ha cortado la carretera entre Santa Coloma e Igualada, en el kilómetro catorce, a diez kilómetros de la última de dichas poblaciones.

Las tropas de Navarra han conquistado varios vértices al Este de Villavespinosa.

Por la costa modifican sensiblemente su posición las tropas del Generalísimo.

Estas noticias corresponden a las primeras horas de la mañana.

Barco al servicio de los rojos detenido en Rochefort

Paris.—Noticias procedentes de esta capital dan a conocer que las autoridades de Rochefort han prohibido la salida del vapor «Cocle», que enarbola el pabellón de Panamá. Como el barco en cuestión es requerido por los armadores de Bilbao y por varias sociedades hispano-soviéticas, francesas e inglesas, se abrirá un proceso para determinar a quién pertenece.

La situación en Barcelona

La Agencia Reuter informó esta mañana que en el caso de la capital catalana se percibe el ruido de la artillería. En las calles se nota gran nervosismo. Los refugiados que llegan desde la zona de guerra son dejados en las afueras de la capital para que las noticias del frente no sean conocidas en toda su intensidad dentro de la población.

El problema de abastecimiento reviste caracteres trágicos, a pesar de los constantes anuncios de llegada de víveres hechos por los dirigentes soviéticos. Muchos refugiados de la parte de Tarragona son enviados a la provincia de Gerona, y se engaña a los barceloneses con supuestas victorias conseguidas por las tropas rojas en otros frentes, añadiéndoles que hay tres líneas de fortificaciones antes de llegar a Barcelona. Han sido requisados todos los aparatos de radio, habiéndose concedido un plazo de cuatro días para la entrega de todos ellos. Los batallones de fortificación han sido incorporados a las fuerzas combatientes como fuerzas de choque, y se dice que Negrín y Alvarez del Vayo se verán hoy en París. Estas son las últimas noticias llegadas de Las Ramblas.

EN BELGICA E INGLATERRA

Aviones militares estrellados

Bruselas, 18.—Desde una altura de mil metros ha caído a tierra, en una ciudad belga, un avión militar. Dos casas sufrieron desperfectos. El piloto y el observador han resultado muertos.

Londres, 18.—Dos aviones militares más se han estrellado contra el suelo, muriendo los pilotos.

TEMAS DEL MOMENTO

DOS ESPAÑAS, DOS MÉTODOS

Por FRANCISCO CASARES

Pocos días antes de iniciarse la ofensiva nacional sobre los frentes catalanes, cuando los rojos preveían una actividad de carácter irresistible, pero no calculaban exactamente el volumen, el emplazamiento y la puesta en marcha de aquella, acudieron para parar el golpe, o para neutralizar sus efectos exteriores al menos, a una campaña de difamación, de calumnias inexactas, de rumores totalmente falsos. Se quería presentar a la España Nacional sometida a toda clase de convulsiones y desequilibrios. No se ahorró nada de lo que la más exaltada imaginación pudiera inventar. El Generalísimo, entretanto, sin hacer caso de los rumores propagados en el extranjero, sin preocuparse de las falaces campañas desencadenadas, fiel a sí mismo y a sus designios, trabajaba. Cuanto más ruidoso era el estrépito de fuera, más concentrada estaba su atención en los mapas, en los papeles de sus Estados Mayores, en la articulación de las órdenes, de las consignas que preceden a una gran batalla. Y el día que su criterio fijo, sin demora ni adelanto, sin impaciencias ni retardos, su voz dictó las últimas instrucciones. Todo estaba preparado, todo a punto. La máquina comenzó a funcionar con la perfección prevista. Y una de las más brillantes ofensivas de la guerra española se viene desarrollando desde el 23 de Diciembre. El solo examen del número de pueblos liberados, cantidad ingente de kilómetros cuadrados rescatados a los rojos, contingentes enormes de prisioneros, volumen extraordinario del botín de guerra tomado al adversario y ritmo incontentable, vertiginoso de la marcha triunfal de las columnas que avanzan hacia el corazón mismo de Cataluña, viene a ser el mejor aserto para la comprobación de ese contraste que acabo de señalar. Que, en suma, no es otra cosa que el contraste invariable que define a la contienda española desde sus comienzos. Por parte de los marxistas, en conjunción con su actividad revolucionaria, trapería, maniobra exterior, propaganda engañosa, soborno de voluntades, dilapidación del oro para abono de servicios, incursión por las planas venales de los periódicos fáciles a la corrupción publicitaria. Por parte de la España de Franco, trabajo, constancia, método, seriedad. Cada cual ha operado con arreglo a su sistema. El de ellos, intensificado en las vísperas y en el trascurso de la actual ofensiva, no ha proyectado la menor influencia modificativa sobre los planes, las trayectorias y los propósitos de la España Nacional y su Caudillo.

chilladas en las esquinas de Londres, habría que escuchar sus gritos de indignación. Aquello le parecería el delito, la transgresión del orden ético, la perversidad más terrible del mundo. Pero todo eso se hace contra la España Nacional y a los ingleses les va bien. Como a los franceses que tienen una responsabilidad—no hablemos de frente-populistas—tampoco parece que les preocupe mucho el verse implicados en toda esa serie de bajos métodos y de recusables maneras de combatir. Sería curioso—algún día habrá que hacerlo—establecer el balance de las distintas falsedades que se han lanzado a los mercados inacabables de la credulidad de Europa y de América. Desde las imputaciones de todo lo que ocurre en la zona roja, a la nacional, a sabiendas de que la situación de una y otra es tan distinta, tan diametralmente opuesta que podrían escoger, respectivamente como símbolos, el día y la noche, hasta la ficción de sentimientos y conductas que los hechos, trágicamente, han desmentido hace mucho tiempo. De ser verdad esa tolerancia religiosa que ahora quieren exhibir, no habría sido necesario—y lo fue en términos de urgencia y deber que la historia se encargará de remarcar categóricamente—el Alzamiento nacional. De existir el orden, el respeto a la libertad individual, la facultad de pensar y escribir y actuar que ellos pretenden como definidora de su concepción democrática, no habría tenido que venir la guerra. Todo es mentira. Lo que nos atribuyen y lo que fingen hacer y practicar. Y el mundo lo sabe. ¿Es que van a ser tan deficientes las informaciones del Foreign Office y del Quai d'Orsay, como para que allí no haya penetrado la verdad? ¿Es que no se sabe que han sido asesinadas más de seiscientos mil personas, incendiados diecisiete mil templos, eliminados otros tantos sacerdotes, saqueados los bancos y los patrimonios privados, condenadas al hambre las retaguardias rojas, martirizados los presos, ametrallados los soldados que huyen o se quieren pasar, violadas

las mujeres, asaltados los hogares, suplantada la justicia por los Tribunales del pueblo, en copia multiplicada de las checas, exportados los niños, entregado el oro del Banco a cambio de propagandas y favores, distribuido el tesoro artístico, ofrecida parte del territorio nacional, y obedecidas, en fin, en todo momento las consignas feroces y satánicas de Rusia? ¿Es que nada de eso se sabe? No. Todo ello está en la conciencia de los hombres responsables. Y en los «dossiers» de las Cancillerías. Y en los archivos de los periódicos. Y sin embargo... Sin embargo, se acoge todo lo rojo, se da calor y aceptación a sus engaños, a sus fingimientos, a sus falacias. Y se sigue la práctica de desconocer nuestra realidad limpia, moral, clara y venturosa. No importa. Cuando termine la guerra, todo ello hará más meritoria la actividad bélica y política de la España Nacional. El triunfo fácil, rápido, favorecido por la simpatía de los demás países, no habría de ser tan fecundo, tan duradero y provechoso, como el triunfo frente a tanto enemigo y tanta dificultad. Cuando se termine la guerra, España presentará sus cuentas. Se podrán desvelar muchos secretos y reforzar los trazos de las cosas que no lo son. Ellos pueden seguir su método. Nosotros no nos divorciamos un momento del nuestro. El símbolo es esto: al tiempo de desencadenan los rojos sus campañas de mentira y falsedades por los periódicos y las Radios y las Agencias noticiosas, Franco trabajaba en su despacho y preparaba, sin inquietud ni preocupación, su gran ofensiva sobre Cataluña. Y cuando llegó el momento, la ofensiva se inició. Y ahora mismo sigue su ritmo. Es igual. Pueden intensificar sus propagandas. Al término de todo, el resultado será el mismo. Y por lo pronto, podemos lanzar al mundo, como una réplica más, como un mentís más, para tanta porquería, la famosa frase, nunca mejor ajustada a una realidad tangible: «¿Nos ladrán?, señal de que cabalgamos...»

intrigas, agitaciones sociales, etc. El pacto no es otra cosa que un instrumento de defensa contra los ataques de las fuerzas disolventes, y por eso Hungría, como lo harán sin duda otros países amenazados por el bolchevismo (se habla de que Polonia se adherirá en breve al pacto anti Komintern), acaba de ingresar en el bloque que ha frenado, aunque no haya conseguido eliminar todavía las incíviles actividades del bolchevismo internacional.

Gobierno Militar de Segovia

Orden general de la séptima Región Militar

Todo militar residente en esta región, con carácter permanente o accidental, cualquiera que sea su categoría y situación, como asimismo el personal civil comprendido en reemplazos movilizables o movilizables, llevarán siempre consigo los documentos que acrediten su personalidad y situación militar en que se encuentran, con la obligación de exhibirlos cuantas veces sea requerido a ello por agentes de la autoridad, sin excepción, excusa ni pretexto alguno.

Salvoconducto extraviado

En la Secretaría del Gobierno Militar existe un salvoconducto extendido a nombre de don Vicente Chillón Martín, que puede pasar a recogerle el interesado.

España ante las Cancillerías

La heroica galopada de las tropas de Franco por tierras catalanas, ajena a opinión pública de España a otras curiosidades. Curiosidades y no problemas, porque problema no hay sino uno: plantar cuanto antes la bandera bicolor en el confin de la frontera pirenaica. Así no es extraño que nuestros compatriotas se distraigan, sin gran esfuerzo, a la cuestión de si el nuevo Estado va o no a ser reconocido pronto por ciertas Cancillerías cuyos nombres ruedan en la gran Prensa internacional. Deseos de abrir sus fronteras al mundo civilizado, la nueva España anunció y reiteró que no tendría inconveniente en anular relaciones de cordialidad con los Estados de entrambos hemisferios. Pero se trataba de un deseo que no traspasó nunca los límites que impone la propia estimación. Un deseo que, si enaltece al sujeto activo del mismo, no enaltece menos a sus presuntos destinatarios. El reconocimiento para todo Gobierno digno implica una ecuación de igualdad. No es moneda de cambio, no tiene otro precio que la verificación de la corrección recíproca entre quien lo da y quien lo recibe. De ahí que para los españoles no haya sino problema, y no sea ahora preocupación, la perplejidad de ciertas Cancillerías acosadas por fuerzas contraproducentes; unas, partidarias del reconocimiento; defensoras otras de la no existencia de un Estado que administra, gobierna y legisla en las tres cuartas partes del suelo nacional y para las tres cuartas partes de su población. Sinceramente, piadosamente, los españoles se conmueven del penoso y fastidioso forcejeo en que se debaten los poderes, víctimas y protagonistas de aquella duda.

Canje de notas para el establecimiento de relaciones oficiales con Bélgica

Burgos, 17.—El ministerio de Asuntos Exteriores hace saber que el representante de España Nacional en Bruselas ha canjeado el día 16 del corriente con el ministro de Negocios Extranjeros de Bélgica las oportunas notas para el establecimiento de relaciones oficiales mediante el intercambio de agentes entre ambos países.

Con la firma en Bruselas el 16 del corriente de las notas canjeadas entre el ministro de Negocios Extranjeros belga y el representante de España Nacional en aquella capital, sólo dejan de mantener relaciones oficiales con el Gobierno Nacional los de Francia y la U. R. S. S.

El acuerdo concertado con Bélgica supone un señalado triunfo de la diplomacia española, que con tenaz perseverancia ha logrado vencer la resistencia que el partido socialista belga ha opuesto desde el primer momento para evitar el intercambio de representantes entre las dos naciones.

No serán ellos quienes hagan nada por retrasar el desenlace de la disyuntiva, pero no serán ellas tampoco quienes encarezcan o gestionen la adopción de normas de amistad o vecindad. Ni apatía, ni impaciencia. Ni desgana ni prisa.

Notas necrológicas

Ha muerto por Dios y por España, como ejemplar valentía, el sargento del 13 Regimiento de Artillería Ligera, en posesión de la Cruz Laureada colectiva, don Gonzalo Martínez Aparicio.

El finado se distinguió por su ardiente patriotismo, excelente espíritu militar y abnegación. Desde los primeros días del Alzamiento Nacional se adhirió a éste con entusiasmo fervoroso, asistiendo a todas las acciones de guerra en que tomó parte el Regimiento a que pertenecía, combatiendo, por tanto, en el Alto de los Leones y en la Ciudad Universitaria, en donde su heroica conducta sirvió de estímulo a muchos de sus compañeros de armas, entre los que su muerte ha causado el profundo sentimiento que es de suponer.

Descanse en paz el señor Martínez Aparicio, cuya vida ha alcanzado un fin tan glorioso, digno de quien por servir a España extremó su sacrificio y recibía sus desconsolados viuda doña Felisa Sanchidrián Muñoz, madre, hermanos, tíos, sobrinos y demás familia, nuestro sincero pésame por esta desgracia, sirviéndoles de consuelo para mitigarla la profunda satisfacción que experimentarán al tener siempre presente que su difunto deudo perdió la existencia en el cumplimiento de sus patrióticos deberes.

También ha fallecido, en defensa de la Religión y de la Patria, el sargento del Regimiento de Bailén, número 24, de la 4.ª División de Navarra, D. Francisco Manrique Díez, que

deja en dicho Cuerpo un grato recuerdo del celo con que cumplió sus militares obligaciones, de su arrojo en los campos de batalla y de su carácter entusiasta y bondadoso.

A sus afligidos padres, hermanos, tíos y sobrinos les exteriorizamos nuestra condolencia, al mismo tiempo que pedimos a nuestros lectores una oración por el eterno descanso del alma del finado.

—Ha dejado de existir en Aldeanueva de Pedraza, confortada con los auxilios espirituales, la señora doña Josefa Ballesteros Moreno, que contaba entre sus convecinos con muchas simpatías y amistades por sus virtudes y cristianos sentimientos.

Acompañamos en su dolor a sus desconsolados esposos, nietos y restantes parientes, deseándoles mucha resignación para soportar tan irreparable pérdida.

Departamento de "Educaciones de la Falange"

Servicio Nacional de Propaganda, Delegación de Prensa y Propaganda de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

Ramón Serrano Súñer.—«Siete cursos», un volumen de 140 páginas en octavo marquilla. Precio, 5 pesetas. Se recogen en este libro los excelentes cursos pronunciados por el excelentísimo señor ministro de la Gobernación desde su toma de posesión en Valladolid hasta el día.

Higinio París Eguiluz.—«El Estado y la economía». Política económica. Un volumen en cuarto de 400 páginas. Precio, 12 pesetas. El primer ensayo serio para trazar la doctrina económica del nuevo Estado.

En breve aparecerá «Arriba», producción facsímil del semanario de la Falange.

Un volumen de 150 páginas en folio. Precio, 12 pesetas. Pedidos: en todas las librerías y la Editora Nacional, Orueta, 2, Bilbao.

Comisión inspectora provincial del Cuerpo de Mutilados de Guerra

Escuelas de Capacitación Profesional

En cumplimiento de órdenes superiores esta Comisión está realizando las oportunas gestiones para la creación en esta capital y su provincia de Escuelas de Capacitación Profesional para Caballeros Mutilados de Guerra, independientemente de las Escuelas para Capacitación Cultural ya creadas.

Al efecto de tener en esta Comisión los antecedentes que sean necesarios para poder recabar de las diferentes industrias y entidades patronales existentes, la colaboración que voluntariamente se quiera prestar a tales fines, se ruega a los Caballeros Mutilados que tengan afición o deseo de capacitarse debidamente para una determinada industria, lo manifiesten por escrito a esta Comisión en el plazo de quince días a partir de la fecha de este anuncio, para en su vista proceder la Comisión a gestionar en la empresa o taller adecuado al comienzo de su aprendizaje.

Segovia, 17 de Enero de 1939. Tercer Año Triunfal.—El secretario, Fernando Rivas.—V.º B.º: El presidente, J. Usera.

Consejo de la Falange

Carlos I

Para calidad

DOMECQ

Venta de madera

Se venden 21 metros cúbicos de nogal, 27,5 de álamo blanco, 13 de chopo y 5,5 de olmo, situados en la finca denominada «Molino de los señores», en la carretera de Arévalo, próximo a esta capital, apeada y con corteza.

Se admiten proposiciones por escrito hasta el día 25 del actual en el domicilio del ingeniero don Miguel Sainz, Escuderos, 23, 2.º

Clase alemán

Enseñanza, Clases particulares, en calle San Frutos, 28, tercero.

Radio-reparación

Modernísimos talleres de radio según los últimos adelantos. Plaza de Franco, 22, tercero (encima de la Suiza).

Taquigratía

Enseñanza rápida y sencilla por profesora diplomada. Horas de matrícula: de seis a ocho. Cervantes, 19, principal.

Vendo

dos vacas holandesas, recién paridas del segundo, de mucha producción. Para tratar, con Román Borregón, Caserío de Abadajos.

Vendo

dos novillas suizas, recién paridas, otra abocada y tres chitas de quince días. Tratar, Pedro Pácul, en Carbonero Mayor.

Colorotes NAVA

Se venden tres vacas suizas, una recién parida con su ternera y otras dos próximas. Tratar, Basilio Serrano, en Fuentepelayo.

Enseño

a conducir e instrucciones mecánicas por 150 pesetas. Saturnino Rodríguez, Marqués del Arco, número 32.

Se venden

tractor «New Britain» 6 H. P. Monosuro con aparato enganche y dispositivo para levantamiento y graduación; arado bisurco, cultivador, siete dientes, con enganche. Total importe factura fué 4.445 pesetas; puede darse por 1.500 pesetas; necesita algún arreglo parte exterior. Incubadora «Cleaveva» para 150 huevos, semineva; costó factura 750 pesetas; se vende en 500. Razón, en esta Administración.

Vendo

estufa de serrín, dos abrigos de caballero y capa. Dirigirse en la Administración de este periódico.

Herreros!

¡Laboradores! Calzas Araya y acoradas, gran surtido (pescuezo). Casa Emilio Hernández, en Turégano.

Compro

relojes antiguos de péndulo real. Casa Bayón, relojería, Cervantes, 1. Segovia.

"Electrón"

Reparación de RADIOS, con precisión, prontitud y garantía. Juan Bravo, 52, principal. Segovia.

Pérdida

de cartera con cantidad importante y facturas, el cobrador del Circulo, desde éste a Hacienda y plaza de El Salvador, 8, donde agradecerán y gratificarán devolución.

Se vende

vaca suiza, recién parida del primero, gran tamaño y abundante producción. Tratar, con Miguel Casado, en Villoslada.

Vendo

dos vacas de labor, una con cria, buena edad. Tratar, Segundo Pérez, en Miguel Ibáñez.

Vendo

camá de hierro, mesa comedor, otra despacho y otros muebles. Razón, calle Almira, 7, segundo, de tres a cinco.

Vendo

vaca suiza, abocada al tercer parto. Tratar, Emilio Merino, en Villoslada de Pirón.

Vendo

vaca recién parida del primero y otra cumplida del segundo, buen tamaño. Tratar, Antonio de Frutos, Roda.

Canje de notas para el establecimiento de relaciones oficiales con Bélgica

Burgos, 17.—El ministerio de Asuntos Exteriores hace saber que el representante de España Nacional en Bruselas ha canjeado el día 16 del corriente con el ministro de Negocios Extranjeros de Bélgica las oportunas notas para el establecimiento de relaciones oficiales mediante el intercambio de agentes entre ambos países.

Con la firma en Bruselas el 16 del corriente de las notas canjeadas entre el ministro de Negocios Extranjeros belga y el representante de España Nacional en aquella capital, sólo dejan de mantener relaciones oficiales con el Gobierno Nacional los de Francia y la U. R. S. S.

El acuerdo concertado con Bélgica supone un señalado triunfo de la diplomacia española, que con tenaz perseverancia ha logrado vencer la resistencia que el partido socialista belga ha opuesto desde el primer momento para evitar el intercambio de representantes entre las dos naciones.

Establecimiento de Patronatos artísticos en las zonas liberadas

Vitoria, 17.—A propuesta de la Jefatura Nacional de Bellas Artes, el ministro de Educación ha firmado hoy una importante Orden que atiende, en virtud del avance de nuestras tropas en la obra liberadora del territorio español y las inminencias que anuncia dicho avance, al establecimiento de los Patronatos que han de regir nuestros museos o instituciones artísticas análogas.

Por el momento, los Patronatos a que dicha Orden se refiere son los del monasterio de Poblet, Museo del Prado y grupo de la llamada «Fundación de Vega Inclán». Para el Patronato en cuestión establece la previsión de que mientras nuevas disposiciones no señalen la constitución de otro Patronato, colocar bajo la responsabilidad de otras autoridades o corporaciones

EN INGLATERRA

Organización de los transportes por carretera en caso de guerra

El combustible sería racionado

Londres, 17.—El ministerio británico de Transportes está estudiando un plan para reorganizar los transportes por carretera en caso de guerra. El combustible sería en este caso racionado, y la industria de transportes por tierra no podría actuar como entidad independiente. Por esta causa se organizará en grupos de trabajo, con un jefe cada uno y agrupados por distritos. El racionamiento de combustible se haría por agrupaciones de vehículos.

2.500 obreros de unos astilleros, en huelga

Como protesta contra las leyes disciplinarias

Berlín, 17.—Comunican desde Varsovia que 2.500 obreros de unos astilleros soviéticos se han declarado en huelga como protesta contra las nuevas leyes disciplinarias del trabajo.

Como los huelguistas se negaron a abandonar los lugares de trabajo, fueron enviados destacamentos de la Policía secreta que hicieron salir de los astilleros a los trabajadores, pero sólo se consiguió esto después de utilizar bombas de gases lacrimógenos.

Las obras nacionales del volumen y calidad del Patronato Antituberculoso, siguen su destino social y patriótico con el nombre del Caudillo en los labios y la ayuda de todo el pueblo.

FINO COQUINERO

Amontillado finísimo

Osborne

Se compra carne de cerdo para elaboración de embutidos

Casa

FELIX POSTIGO HERRANZ

Cantimpalos